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ACTA REUNION COMITE OPERATIVO SERVICIOS PUBLICOS
ELABORACION PDA VALLE CENTRAL POR MP2,5

COMISION QUEMAYLENA

Fecha: 07/12/2018
Lugar: Sala de reuniones SEREMI del Medio Ambiente
Hora: 09:00 a 10:00

l ASISTENTES

Se adjunta lista de asistencia

11. PRESENTACIONES Y TEMAS TRATADOS

Se revisa propuesta borrador anteproyecto

Principales temas tratados

Representante de SEREMI de Vivienda y Urbanismo señala que revisarán lo
correspondiente a subsidio de mejoramiento térmica y temas asociados a
reglamentación térmica. En primera instancia se tomarían como base el PDA Temuco y
Padre Las Casas, adaptado a nuestras condiciones, Lo deben revisar con el Ministerio, ya
que los valores a establecer tienen directa relación con el número de recambios que se
pueden comprometer.
Se solicita incorporar en las definiciones calefactor certificado.
Se discute sobre posibles mecanismos que permitan financiar recambios, por ejemplo
compensación de emisiones, establecer tramos, gestionar condiciones que favorezcan el
recambio en forma complementaria al financiamiento de recambio de calefactores.
Se discute sobre la prohibición de humos visibles en la Gestión de Episodios Críticos.
Se discute sobre prohibición de calefactores en locales comerciales y porque no se les
puede establecer esta exigencia, que ya tienen los servicios públicos.
Se discute sobre un plazo de 3 años para prohibición de calefactores hechizos y
salamandras, ya que son una parte importante del parque de la zona saturada. La
prohibición de cocinas debería ser sólo en la parte urbana y revisar la medida al quinto
año. Qué pasa con prohibición de calefactores en periodo fuera de GEC.
Respecto de la meta que se debe establecer en el plan para el recambio de calefactores s
considera debe ser una meta cumpliblé, para no generar falsas expectativas. Se debería
incluir en el plan mecanismos de condiciones ventajosas para aquellas personas que no
son beneficiarias de programas de recambio. En caso de considera un programa de
recambio de cocinas a leña se debe considerar que las personas los utilizan para cocina y
calefacción. Respecto de calefacción distrital o en propuestas de otros mecanismos de
financiamiento para recambio se podría plantear un proyecto piloto para con esos
antecedentes llegar a proyectos permanentes, por ejemplo como se podría abordar en
viviendas sociales sistemas de calefacción distrital.
Se deben revisar ciertos puntos asociados a medidas para control de quemas y que no
contravenga lo dispuesto en otras normativas como la OGUC, como se ofrecen
alternativas a las quemas al plantear una prohibición y como se gestionan mecanismos
de financiamiento, este punto se debería ver en forma sectorial con el Ministerio de
Agricultura. Se debe definir claramente quien sancíona en caso de incumplimiento.

SEREMIDEL MEDIO AMBIENTE
Estado 177 Rancagua - Fino: (72) 2-744312

l



111. ACUERDOS

. La próxima reunión de comité operativo será con todos los integrantes, municipios y servicios
públicos el día viernes 14 de diciembre. Se enviará oficio.

. SEREMI del Medio Ambiente enviará acta de la reunión

.A.

VOBO SEREMI del Medio Ambiente
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ACTA REUNION COMITE O'PERATIVO SERVICIOS PUBLICOS
ELABORACION PDA VALLE CENTRAL POR MP2,5

COMISION EDUCACION Y DIFUSION

Fecha: 07/12/2018
Lugar: Sala de reuniones SEREMI del Medio Ambiente
Hora: 10:00 a 11:00

l ASISTENTES

Se adjunta lista de asistencia

11. PRESENTACIONES Y TEMAS TRATADOS

Se revisa propuesta borrador anteproyecto en lo que respecta a Educación y Difusión

Principales temas tratados

. Estudios efectos diferenciados y como abordarlo. Propuesta del Ministerio de la Mujer y
Equidad de Género propone generar un plan de trabajo coordinado, una comisión donde se
revise el material asociado el plan para consideración temas de género, consideración urbano-
rural, migrantes, inclusión. etc. También comenta representante que contarán con un Fondo
para la igualdad de género desde el año 2019 y podrían buscar focalización en el Valle Central.

. Se modifica redacción respecto a procurar participación de hombres y mujeres por procurar
que la convocatoria asegure la participación de hombres y mujeres.

e Se discute que subdividir por zonas la declaración de episodios en el caso del Valle Central
puede traer más problemas que ventajas, ya que la comunidad ha costado años que pueda
manejar esta información y traería todo un problema comunicacional y se debe apuntar al
carácter preventivo. Esto complejíza además en términos de recursos.

. Se comenta la propuesta de SEREMI de Educación para el seguimiento de las actividades
desarrolladas por los establecimientos en caso de episodios y como esto se incorporaría en
jardines infantiles. JUNJI y SEREMI de Educación revisarán este punto.

. Se debería dejar especificado en el plan o en una guía que se entiende por actividades de bajo
impacto, que pasa por ejemplo con actividades en los recreos, etc. con el fin de recomendar y

. Se debe consultar a SEREMI de Deportes por prohibiciones asociadas a actividad física e
información a organizaciones sociales.

. Respecto del punto asociado a instituciones de educación superior, se comenta se deberían
generar mecanismos de coordinación o convenios para generar estudios en materia de calidad
del aire, se propone incluidos en el comité ampliado.
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111. ACUERDOS

. La próxima reunión de comité operativo será con todos los integrantes, qnunicipios y servicios
públicos el día viernes 14 de diciembre. Se enviará oficio. l
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ACTA REUNION COMITE OPERATIVO SERVICIOS PUBLICOS
ELABORACION PDA VALLE CENTRAL POR MP2,5

MUNICIPIOS

Fecha: 07/12/2018
Lugar: Sala de reuniones SEREMI del Medio Ambiente
Hora: 1].:00 a 12:00

l ASISTENTES

Se adjunta lista de asistencia

11. PRESENTACIONES Y TEMAS TRATADOS

Se revisa propuesta borrador anteproyecto y los principales temas discutidos en las comisiones

Principales temas tratados

. Se discute sobre la prohibición de humos visibles en GEC y los municipios plantean que esta
debería ser durante todo el año, con el fin de propiciar un buen uso, generar conciencia sobre
el buen uso.

. Se comenta respecto a la meta asociada al recambio y que sea un número importante, ya que
a la fecha se han tenido muy pocos recambíos.

. Los asistentes consideran muy compleja la subdivisión en zonas durante la GEC.

. Los municipios presenten indican que sería ímportante poder generar un proceso de consulta
pública anticipada. previo a contar con el anteproyecto y cometerlo a consulta pública.

111. ACUERDOS

e La próxima reunión de comité operativo será con todos los integrantes, municipios y servicios
públicos el día viernes 14 de diciembre. Se enviará oficio. l

. SEREMI del Medio Ambiente enviará acta de la reunión. l
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ACTA REUNION COMITE OPERATIVO SERVICIOS PUBLICOS
ELABORACION PDA VALLE CENTRAL POR MP2,5

COMISIONINDUSTRIAS

Fecha: 07/12/2018
Lugar: Sala de reuniones SEREMI del Medio Ambiente
Hora: 12:00 a 13:00

l ASISTENTES

Se adjunta lista de asistencia

11. PRESENTACIONES Y TEMAS TRATADOS

Se revisa propuesta borrador anteproyecto y en específico el capítulo referido a industrias
Principales temas tratados:

. Se discute la posibilidad de incluir medida asociada a regular grupos electrógenos.

. Concordancia de niveles de emisión establecidos en relación a aquellos regulados en el D.S.

. Se discute respecto a establecer prioridades regionales asociadas a compensación de emisiones
por ejemplo recambio de calefactores, transportes, alternativas a las quemas, etc.

. Se deben revisar los niveles establecidos para la compensación de emisiones.
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111. ACUERDOS

. La próxima reunión de comité operativo será con todos los integrantes, municipios y servicios
públicos el día viernes 14 de diciembre. Se enviará oficio.

. SEREMI del Medio Ambiente enviará acta de la reunión.
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ACTA REUNION COMITE OPERATIVO SERVICIOS PUBLICOS
ELABORACION PDA VALLE CENTRAL POR MP2,5

COMISION TRANSPORTES

Fecha: 07/12/2018
Lugar: Sala de reuniones SEREMI del Medio Ambiente
Hora: 15:00 a 16:00

l ASISTENTES

Se adjunta lista de asistencia

11. PRESENTACIONES Y TEMAS TRATADOS

Principales temas tratados

. Se revisa propuesta borrador anteproyecto, presentación representante SEREMI del Medio
Ambiente antecedentes inventario de emisiones y otros estudios. Presentación representante
SEREMI de Transportes y Telecomunicaciones programa renueva tu micro y antigüedad,
electromovílidad, programa subsidio Transantiago, antecedentes fiscalización transporte de

. Se comenta que entre los años 2015 al 2017 se han recambiado vehículos últimos 2 o 3 años,
alternativa de poder considerar electromovílidad, o incorporar por ejemplo otorgar mayor
puntaje a híbridos o eléctricos por ejemplo, pero esto implica una modificación del reglamento
que depende del Ministerio. Cuanto se destina por ejemplo a renovación de taxis o buses.

. De acuerdo a antecedentes entregados por representante SEREMI de Transportes sobre
subsidio transporte público, entre las comunas que conforman la zona saturada se encuentra
Machalí, Quinta de Tilcoco, Chimbarongo y Placilla y la antigüedad de los vehículos es inferior
al año 2018.

. Respecto de la fiscalización del transporte de carga, se realizan más de 600 controles de
opacidad y de esos la mitad corresponde a vehículos de carga.

. Respecto de electromovilidad se discute se podría a través del programa renueva tu micro
exigir que un porcentaje por ejemplo de la flota corresponda a vehículo eléctrico.

. Se discute respecto a medidas asociadas a esta línea y que se debería apuntar a aquellas que
propicien el uso de transporte públíco, peatonalización y uso de las ciclo vías, como
mecanismos para desincentivar el uso de automóviles particulares.

. En el caso de las ciclo vías, se comenta que en los diversos proye¿tos en la zona ya está
incorporado incluir un número de kilómetros, se debería evaluar otros puntos de interés, como
contar con estacionamientos de bicicletas públicos, en servicios públicos, estándares de las
ciclo vías, conectivídad con comunas aledañas etc.
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111. ACUERDOS

. La próxima reunión de comité operativo será con todos los integrantes, rOunicipios y servicios
públicos el día viernes 14 de diciembre. Se enviará oficio. /

. SEREMI del Medio Ambiente enviará acta de la reunión. l
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